
熊貓文藝節展天府之國魅力
四川社總理事會就職 李家超何靖趙俊民等主禮香港四川社團總會第一屆理事會就職典禮

暨四川熊貓文化藝術節啟動儀式昨日在港舉

行。特區行政長官李家超在典禮上致辭時表

示，川港兩地的緊密聯繫，除了兩地政府共

同努力外，社會各界和民間團體的助力也至

關重要。四川社團總會將聯合多個省級同鄉

社團在本周末舉行家鄉市集嘉年華，向市民

展示家鄉特色，讓人期待。他鼓勵社會踴躍

參與活動，一同欣賞和探索有「天府之國」

美稱的四川的特色藝術文化。

◆香港文匯報記者 子京
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香港文匯報訊 5月31日，在習近平總書記致賀大公報創刊
120周年一周年之際，香港大公文匯傳媒集團與廣州日報報業
集團在港簽署戰略合作協議。香港大公文匯傳媒集團董事長、
總編輯李大宏，廣州日報報業集團黨委書記、廣州日報社社長
江永忠等出席簽約儀式。
為深入貫徹習近平總書記賀信精神，積極推動穗港深入合

作，共同講好灣區故事，講好中國故事，雙方將在文化創意產
業、人才培育、融媒技術等方面深入合作，共同探索報業高質
量發展。首先，將在新聞報道、傳媒經營、業務培訓、人才培
養、智庫交流等領域加強合作；其次，合作舉辦愛國愛港主題
活動，共同在青少年愛國主義教育、香港青年北上創業、穗港
兩地合作等方面着力，做大品牌效應；第三，探索共建創意人
才智庫，積極參與城市重大課題調研，共同開發數據建設、文
化建設項目，實現創意人才資源共享和優秀創意、策劃文案、
執行方案互通等。
廣州日報報業集團副總編輯關雅文等，香港大公文匯傳媒集
團副董事長、副總編輯王凱波，集團副總編輯吳德祖等出席簽
約儀式。
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香港文匯報訊（記者 高鈺）香港粵劇藝術團昨日舉行開幕酒會，藝
術團的創立旨在通過系統管理和自設排練場，持續製作高水平、高品
質、高藝術價值的精品劇目，透過引起觀眾共鳴，吸引年輕一代欣賞和
加入香港粵劇創作，從而培養新一代有心、有潛質的新秀演員和青年樂
師，吸引更多區域的觀眾。藝術團創辦人何陳婉珍昨日在酒會上宣布捐
款予香港都會大學成立「何陳婉珍粵劇研藝中心」，透過推動粵劇教學
導賞、粵劇劇本翻譯與交流及粵劇研究，提升本地年輕一代至望海外人
士對粵劇的認識和欣賞，促進中外文化藝術交流。
酒會邀得多名主禮嘉賓出席，包括中聯辦宣傳文體部副部長張國義、

特區政府文化體育及旅遊局常任秘書長黃智、香港藝術發展局主席霍啟
剛、西九文化區管理局董事局副主席陳智思、香港文聯會長馬逢國、香
港都會大學校長林群聲等。
何陳婉珍介紹說，粵劇是中國傳統文化的重要組成部分之一，具有深

遠的歷史和文化價值，「我熱切期待香港粵劇藝術團的成立能有助弘揚
國綷，推動香港傳統文化藝術的發展和傳承，同時加強香港的文化軟實
力。」
張國義於開幕致辭上表示，香港粵劇藝術團和粵劇研藝中心的成立，

能在繼承傳統的基礎上不斷開拓創新，培育更多的青年粵劇新秀，創作
更多粵劇精品劇目，不斷把粵劇藝術在香港發揚光大。
林群聲則提到，要將粵劇傳承及發揚光大，特別是讓年輕一代及海外

非華語朋友認識粵劇這門國粹，都會大學將通過「何陳婉珍粵劇研藝中心」
去研究、發展及傳承粵劇這項世界級非物質文化遺產，並與香港粵劇藝
術團合作推動粵劇發展，一同培育新血，發揚粵劇文化的豐碩果實。

香港粵劇藝術團盼育年輕演員樂師

政協委員考察陝西 盼增交流促進高質量發展

香港文匯報訊（記者 李陽波 西安報道）港
區省級政協委員聯誼會經貿文化考察團一行超
過50人，於5月29日至31日在陝西參觀考
察。5月30日，陝西省委書記趙一德、省長趙
剛、省政協主席徐新榮在陝西大會堂會見了考
察團全體成員。「香港是陝西最大的境外投資
來源地，也是進出口第四大貿易夥伴。」趙一
德表示，香港企業對陝西的支持是一貫和實質
性，也是非常重要的，是陝西發展永遠不可或
缺的重要力量。他希望通過此次考察團的到
訪，能進一步加大陝港交流合作力度，共同促
進陝西高質量發展。
「香港是陝西最大的境外投資來源地，目前

在陝西投資的港資企業共有3,000餘家，今年
一季度陝西引進港資3.5億美元，比去年同期
增長30%。」 趙一德指出，陝西去年和今年
良好的發展，既是陝西全省人民努力的結果，
也是包括在座各位在內的香港企業助力陝西高
質量發展的結果。

趙一德：盼視陝西為第二個家
他表示，陝西高質量發展如今進入到了新的

階段，正在譜寫中國式現代化建設的陝西篇
章。他希望港區省級政協委員聯誼會的委員
們，都能把陝西當成自己的第二個家，在發揮
港澳政協委員雙重積極作用上更有擔當，共同
助力陝西高質量發展。
考察團由該會主席鄭翔玲和會長施榮懷擔任團
長，香港中聯辦協調部部長朱文參加考察活動。
「到了陝西就像回到了家裏，有一種熱乎乎的感
覺。」在講述首日的參訪感受時，鄭翔玲用一連
串的「沒想到」來表達她和成員們此行的欣喜。

她說，本次赴陝西考察團陣容龐大，成員來自香
港各個領域，很多人是第一次來陝西。一下飛機，
隨處可見的青山綠水和燦爛文化，還有雄厚的科
技實力，讓大家一下子就丟掉了傳說中貧瘠乾旱
黃土高坡的陝西印象。

鄭翔玲：雙向交流助陝西發展
她希望各位委員結合香港的發展和聯誼會的資

源，在「香港所長，陝西所需，陝西所長、香港
所需」雙向交流和溝通中助力陝西發展得更好。
「我們現在正在打造『一中心、一孵化、兩
圍繞、一共享』的產學研深度融合新模式，服
務區域經濟社會高質量發展。」西安交通大學
黨委書記盧建軍在與考察團交流時表示，香港
國際化程度高，基礎科研實力雄厚，發展科創
事業優勢多。西安交通大學可以通過創新港的
優勢，為香港打造一塊新型「科技飛地」，推動
創新鏈產業鏈資金鏈人才鏈深度融合，促進香
港和內地的科技合作。
在西安交通大學腦機交互及醫療應用平台，香

港西安商會會長許亮被眼前的一幕實驗畫面所吸
引。該項科研成果，可通過腦機交互技術，及時
準確篩查嬰兒疾病隱患，為提早干預提供科學數
據和保障，該成果一旦轉換成產品，將會造福千
萬家庭。「這是目前比較前沿的科技，而且是社
會的熱點需求，我希望能與西安交大合作，盡快
促進該成果的轉化。」
考察團成員譚鎮國表示，西安交大在科技創

新方面做得非常好，特別是科技成果從書架到
貨架的轉換，擁有很成熟的模式。「香港作為
科技創新中心，在這個範疇內和西安交大有很
多方面都可以合作。」

陝西歷史悠久，文化燦
爛。此次考察團行程中，
陝西省不僅安排了參觀兵
馬俑、大唐不夜城、大唐

芙蓉園等名勝景區，還邀請考察團全體成員赴首
屆中國—中亞峰會會場參觀。芙蓉湖畔，「大
唐盛禮」展現出的禮儀之邦的大度雍容；灞河之
濱，中國和中亞五國國旗迎風飄揚。處處彰顯的
大國外交新氣象，讓所有人倍感歡欣和自豪。
站在大唐芙蓉園紫雲樓前，回想起5月18日
晚通過收看電視直播首屆中國—中亞峰會仿
唐入城歡迎儀式的盛況，考察團成員鄭建好激
動不已。「不管是燦爛的唐文化，還是全球矚
目的峰會，這都是我們所有中國人的驕傲，站
在這裏無比自豪。」鄭建好飛速地用自己手裏
的鏡頭，盡可能完整地記錄下了這裏的建築。
他坦言，自己要多拍一些照片和視頻，帶回香
港和更多的人分享。
在中國—中亞峰會主會場西安國際會議中
心，考察團團長鄭翔玲遠遠便被「絲綢之路開拓
者」張騫的雕塑所吸引。「兩千多年前，張騫從
西安出發，開啟了偉大的絲綢之路。兩千多年
後，中國—中亞峰會又在西安召開，讓西安這
座城市更加熠熠生輝。」她表示，今年是「一帶
一路」倡議提出10周年，聯誼會將以此次參訪
為契機，全面促進陝西和香港在多領域的交流
合作。 ◆香港文匯報記者 李陽波 西安報道
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參觀中亞峰會會場
感受大國外交新氣象

▶考察團一行在西安大唐芙蓉園參觀中國—中亞
峰會會場。 香港文匯報記者李陽波 攝

典禮上，李家超聯同香港中聯辦副主任何靖，四川
省委常委、省委統戰部部長趙俊民，中央統戰部

三局副局長彭嶺果，行政會議召集人葉劉淑儀等主禮
嘉賓，以及四川社團總會創會主席譚錦球、會長唐安
英等，一起主持四川熊貓文化藝術節啟動儀式。
李家超致辭時表示，四川文化資源豐富，既有川
劇、變臉等傳統表演藝術，也有歷史古蹟三星堆、中
國四大菜系之一的川菜、國家和世界的寶貝大熊貓。
四川社團總會這次舉辦四川熊貓文化藝術節和合辦家
鄉市集嘉年華，善用香港文化樞紐的優勢，推廣國家
非物質文化遺產，讓大眾多認識博大精深的中華文
化。
6月3日至5日，四川社團總會將與香港各大同鄉社

團共同舉辦家鄉市集。李家超鼓勵社會踴躍參與活
動，一同欣賞和探索有「天府之國」美稱的四川的特
色藝術文化。

盼港川同心共建和諧社會

他指出，2018年，特區政府和四川省
政府成立「川港合作會議」，為兩地合
作關係開啓新篇章。目前，香港和四川
就12個領域達成共識，加強合作，相信
兩地會繼續全力推進「一帶一路」倡
議、粵港澳大灣區建設，以及成渝地區
雙城經濟圈等國家重點戰略的合作，推
動國家高質量發展。他希望總會朝着
「港川同心，共建和諧社會」的願景進
發，推動川港兩地一同邁步向前。
趙俊民致辭時表示，「川港合作會議」新

機制建立後，四川與香港兩地合作日益密
切。四川熊貓文化藝術節展示魅力天府之
國、多彩非遺文化、絢爛古蜀文明，讓香
港同胞更加認識四川、了解四川、愛上四
川。
他熱忱歡迎大家到四川旅遊觀光、投

資考察，亦希望總會關注支持四川現代化
建設，為推動川港兩地繁榮發展作出新的更大貢獻。

獻力家鄉發展 為兩地添動能
譚錦球表示，總會將服務好鄉親及會員，團結四川

力量，當好「一國兩制」行穩致遠的護航者，為四川

家鄉發展多作貢獻，在「川港合作會議」機制下，為
港川協同發展再添動能。
唐安英表示，總會將發揮民間力量，以「愛國家、

愛香港、愛四川」的飽滿精神投入到未來各項工作當
中，為強國建設、民族復興偉業添磚加瓦、增光添

彩。
典禮儀式後，四川的藝術家們帶來了非遺茶藝《功

夫茶藝》、非遺舞蹈《古風長綢舞》、武術《香江武
術少年魂》、《川劇人偶雙變臉》等文藝表演，與香
港鄉親共敘鄉情，進一步增進鄉誼。

◆香港粵劇藝術團開幕酒會於昨日舉行，主禮嘉賓及藝術團理事、顧問
合照。

◆香港四川社團總會昨日舉行第一屆理事會就職典禮暨四川熊貓文化藝術節啟動儀式。 香港文匯報記者北山彥 攝

香港文匯報訊 全球潮人與「一帶一路」國
際學術政策論壇昨日在香港中文大學舉行。論
壇匯聚海內外專家學者，圍繞政策溝通、設施
聯通、貿易暢通、資金融通、民心相通講述潮
籍鄉親與「一帶一路」建設。

黃偉綸：與鄉親共拓機遇
香港特區政府財政司副司長黃偉綸在開幕致
辭中表示，居港潮籍鄉親超過120萬，在商
貿、文化等多個領域取得卓越成就。潮籍鄉親
在「一帶一路」國家建立深厚基礎，對當地經
濟發展作出重大貢獻。未來特區政府將與各行
各業的潮籍朋友共拓「一帶一路」建設機遇，
積極融入國家發展大局。
香港中聯辦宣傳文體部副部長張國義致辭時

表示，論壇深入探討
潮人歷史文化和國際
影響很有意義，為推
動「一帶一路」發展
建言獻策，相信鄉親
和專家學者將進一步
以自身所長全力服務
國家所需。
汕頭市副市長王雪竹

表示，希望論壇通過專家學者交流，提出新思維，
激發廣大潮人潮商發揮遍布全球的商業網絡優勢，
積極參與新業態新模式的創新探索。
香港汕頭社團總會主席高佩璇說，潮籍鄉親

正積極投身於「一帶一路」建設之中，在許多
「一帶一路」關鍵項目中，潮人都參與着具有

影響力的投資和合作。期待此次論壇的分享能
為「一帶一路」建設提供新視角、新策略。
論壇由香港汕頭社團總會主辦，是「耀動香

江．又見汕頭」文化節系列活動之一，包括主
題演講、專題演講及政策論壇等環節，引發現
場及線上觀眾的熱烈互動。

全球潮人與「一帶一路」論壇在港舉行

◆全球潮人與「一帶一路」國際學術政策論壇昨日在香港中文大學舉行。

◆5月31日，香港大公文匯傳媒集團與廣州日報報業集團在港
簽署戰略合作協議。

▲陝西省委書記趙一德（右）會見考察團，並與團
長鄭翔玲交流。 香港文匯報記者李陽波 攝


